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久保　幸様 戸村美名子様（元愛媛大学医学部附属病院看護部長）公益社団法人愛媛県看護協会会長
（元松山記念病院看護部長）

受章おめでとうございます

　会員の皆様には日頃より、看護連盟活動に深いご理解とご支援を賜り感謝申し上

げます。

　この度、吉田会長の任期満了に伴い後任として会長に就任致しました鎌倉文子と

申します。どうぞよろしくお願いいたします。先ずは、前会長のこれまでのご尽力に心より感謝を申し上

げます。

　今年度はこれまでコロナ禍で縮小開催しておりました愛媛県看護連盟通常総会が、197名の参加者を迎

え4年ぶりに通常開催することができました。皆様のご協力のもとスムーズに審議事項もご承認いただき

ましたので、2023年度事業計画を進めてまいります。

　その中でも、「組織の強化・拡大においての目標　1．会員の確保」の計画達成のためには現場の看護

師確保が近々の課題であると実感しております。第一歩として、9月5日に自由民主党愛媛県支部連合会

に「看護師確保対策」について、要望書を提出し30分間ではありましたが現状をお伝えし、前向きな回答

もいただくことができました。

　また、2023年度日本看護連盟通常総会におきまして、2025年第27回参議院議員選挙の組織内候補予定

者が「石田昌宏参議院議員」に決定いたしました。

　現在2期目の石田昌宏参議院議員の活躍は皆さん周知のことと思いますが、コロナ禍での看護職の処遇

改善、「現場の声」を国政に届けていただき、看護連盟長年の悲願でありました「看護職の給与体系の見

直し、法改正」が実現したことです。コロナ禍の中看護職員処遇改善への取り組みは2022年2月から補助

金事業が始まり、10月からは診療報酬看護職員処遇改善評価料として、一定の役割を担う医療機関に勤

務する看護職等へ加算が新設され、令和5年4月には国家公務員医療職俸給表（三）の改正が実施されまし

た。今後は、看護・福祉現場で共に働く全看護職に、専門性と役割の重要性に見合った賃金体系と処遇改

善が進むことを期待します。

　最後に、皆様もご存知のように看護連盟は看護協会の提言する看護政策を実現するための組織で、政策

決定の場である国政・地方議会に代表をおくり、看護問題の解決を政策決定の場で進展させるための支援

を行っています。引き続き会員皆様のご支援・ご協力よろしくお願いいたします。
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日本看護連盟通常総会に参加して
青年部東予ブロック長・十全総合病院　酒井 達哉

愛媛県看護連盟通常総会に参加して
愛媛大学医学部附属病院　鎌田 優太

　この度、愛媛県看護連盟の代議員として、国会見
学や看護職国会議員、地方選出国会議員との懇談を
通して政治への関心を高める目的で、日本看護連盟
通常総会と、国会見学に参加しました。
　6月13日に開催された日本看護連盟通常総会で
は、自由民主党岸田総裁をはじめ、永岡文部科学大
臣・阿部議員・髙階議員・石田議員・友納議員からの

　2023年6月3日（土）愛媛県看護連盟通常総会に参
加させていただきました。COVID-19が5類感染症
へ移行し対面での開催は4年ぶりということで、東・
中・南予から100名を超える会員が参加していまし
た。日本看護連盟の高原会長からのビデオメッセー
ジから始まり、井原巧議員、塩崎彰久議員よりご挨
拶いただき、看護の現場と政治との繋がりについて
感じることのできる機会となりました。
　私自身、今まであまり政治に関心が持てず、看護
連盟の役割について理解できていませんでした。昨
年度より看護連盟の青年部に所属し、看護連盟の
活動に参加させていただくうちに、看護職員の処遇
改善のために政治の場へ代表を送るという看護連盟
の役割を理解できました。そして今回総会に参加し
て各支部の活動報告を聞き、たくさんの会員の力に
よって看護連盟は支えられていることを実感しまし
た。しかし、看護職員の賃金に関する問題や交代制

ビデオメッセージがありました。また、加藤厚生労
働大臣・世耕参議院自由民主党幹事長が登壇され、
全国にいる看護師の力でコロナを5類に移行するこ
とができたことへの感謝や、看護師の処遇改善・看
護師の人手不足の改善にはこれからも取り組んでい
くことを述べられました。
　その他、永年にわたり連盟活動に貢献された、愛
媛県看護連盟の植岡顧問が日本看護連盟の名誉会員
となった表彰や、2年後の第27回参議院議員選挙候
補予定者に、満場一致で石田議員に決定した審議が
行われました。
　この2日間で、応援している議員が実際に活躍さ
れている場を見学したり懇談することによって、自
分たちの生活や仕事がよりよいものとなるよう、看
護連盟の活動を頑張りたいと思いました。コロナの
5類移行により、今後の活動は増えると思われるた
め、2年後の選挙で石田議員の得票数に繋がる取り
組みを行っていきます。

勤務（夜勤業務）における勤務間のインターバルの
短さ、それによる健康リスクや仮眠、休息環境の不
十分さなど、看護の現場で抱えている問題は多岐に
渡ります。2023年度のスローガンは「届けよう看護
の声を！私たちの未来へ」ということで、私たち看
護職員の現場の声を政界へ届けていただくべく、今
後も青年部としての活動に邁進していきたいです。
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国会見学に参加して
住友別子病院　三浦 和帆

　日本看護連盟通常総会の翌日、愛媛県内の看護連
盟青年部メンバーも参加し、国会議事堂見学、参議
院議員会館にて石田昌宏議員・友納理緒議員の事務
所へ訪問させていただきました。初めて見る国会議
事堂内の厳かな雰囲気、本会議が行われる衆議院議
場を目の当たりにできたことは、改めて、自分たち
看護師の代表を国会の場に送り出すことの重要性を
考えるとても貴重な機会となりました。
　昼食後、石田昌宏議員、友納理緒議員をはじめ、
地元愛媛の山本順三議員や井原巧議員が忙しい中に
も関わらず、ご挨拶に来られました。その中で、来

年度の予算編成の指針から性犯罪の被害者を支援す
る取り組み、これからの看護職の処遇改善を目指し、
多くの議員の方々にご尽力いただいていることなど
を知る事ができました。日頃、看護師として現場で
働いていると当たり前になっている制度や体制を、
より良くするために看護の代表としてご活躍されて
いる議員の方々の今後のご健闘を心より応援したい
と思います。今回の研修に参加し、看護と政治を繋
ぐ架け橋として、看護連盟青年部のメンバーとして、
今後も青年部活動に励み、看護の現場の声を政治に
届けていきたいと思います。

ご挨拶に来てくださった先生方、ありがとうございました。

友納理緒議員石田昌宏議員阿部俊子議員井原巧議員 塩崎彰久議員 山本順三議員長谷川淳二議員

友納事務所訪問

国会議事堂前で記念撮影

石田事務所訪問 自由民主党本部見学
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2023年度「南予地区看護管理者意見交換会」を開催して

新規入会者研修に参加して

南予第1支部長　川口加代子
　南予地区で「看護管理者意見交換会」を7月8日
に開催しました。新型コロナ感染症が5類扱いとなっ
たことを機に、新会長との顔合わせも兼ねて開催に
至りました。
　南予地区の看護部長、または副看護部長11名の方
に参加していただき、それぞれの施設で抱えている
問題や対策等について共有することができました。

南高井病院　井関美那未
　今回、看護連盟
新規入会者研修
に参加させていた
だき、非常に貴重
な時間を過ごす事
が出来ました。石
田昌宏議員より全
国の病院を視察
して現場でのニー
ズをリアルタイムで捉えようとされている日々の活
動、看護師の展望についてお話を拝聴しました。実
際の病院の視察や今回の研修の中でも、現場の声に
耳を傾けて下さっている先生が非常に心強かったで
す。そして、愛媛県各地から集まった新人看護師の
方々と「今困っている事」についてグループワーク
をさせて頂きました。業務が終わらない、昼休憩が
フルで取れない、知識が追い付かない、など病院や

全ての施設から人材不足が語られ、コロナ禍も影響
してか年々深刻化していることが伝わってきました。
新人の入職は減少し、再任用で看護師数を補ってい
る施設もあり、再任用者が全看護師数の25％を占め
ている病院もありました。看護師確保については、
様々な対策に病院幹部を含め取り組みをされていま
すが、南予地区の地域性も影響してかさらに厳しく、
それぞれの看護管理者達が知恵を出し合うには限界
があることを感じました。愛媛県看護連盟としては、
この意見交換会で看護管理者達から頂いた現場の声
に、着実に働きかけを進めていきたいと強く感じた
ところです。アンケート結果からは、施設間の問題
の共有と対策を聞くことができ、参考にしたいなど
満足度は高く、また、この会が看護管理者への安心
感にもつながり、近隣との連携にも頑張りたい等、
この意見交換会の目的、ねらいに沿った内容につな
がりました。
　今回の看護管理者から頂いた貴重なご意見をお聴
きすることができましたことに感謝しております。

科によって具体的な悩みは違っても、共感できる部
分がたくさんありました。自分だけではないのだと
いう安心感に加え、同じ思いを抱え日々看護に奮闘
している同志がいると実感できたことが私にとって
大きな収穫でした。今回の研修を通して、看護連盟
には新人看護師から熟練の看護師まで幅広い看護師
が所属しており、様々な情報共有がこのように行わ
れ、看護師業界がよりよい方向へ導かれていくのだ
と実感することができました。

2023年7月8日（土）10：30〜12：30／愛媛県歴史文化博物館／参加者数 17名

2023年7月15日（土）9：30〜11：00／ホテルマイステイズ松山／参加者数 75名
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2023年度 愛媛県看護連盟中予地区会員研修

退任あいさつ

くろだ病院　渡辺千奈美
　初めに、「アンコンシャスバイアス」って何だろう
ということから学んでいきました。
　D＆I促進に「心理的安全性」が必要で、メリット
として、パフォーマンスや業績の向上、コミュニケー
ションが活発になる。エンゲージメントが高まると
話をされていました。私にとって家庭は心理的に安
全な場所ですが、職場ではどうだろうか？私の発言
したことで、天野先生の言われていたように、沈黙
が続いた経験があります。また、ミーティングのや

中予第5支部 前支部長　笹山千代美
　看護連盟について知る・理解する・行動すること
は、働きやすく働きがいのある職場環境作りにつな
がると連盟活動の経験から学びました。先ず現場の
困りごとを仲間と共有し、解決するための連盟活動
を期待しています。

前会長　吉田 昭枝
　7月からの猛暑が、10月まで続くとの長期予報。
　皆さま毎日お疲れ様です。
　6月末で連盟会長を退任いたしました。平成26年
7月から丸9年間在職しました。
　この間、会長としての任を無事全うできましたの
は、役員・会員皆さまの協力があってのことと感謝
申し上げます。強い組織を作り、機動力をもって、
スマートに組織を運営したいと方針を出しての9年
間でした。方針がどれほど達成できたかきちんと評
価はできていません。これは現在の役員・会員にお
任せしたいと思っています。
　毎日が日曜日の今は、この時間を楽しんでいます。
毎朝の花の水替え、手抜きのお掃除、洗濯、保護猫
のお世話、絵手紙など何やかやとすることはあり退
屈はしていません。

中予第6支部 前支部長　大西 文恵
　皆様の温かいご支援ご協力を頂き、令和元年より
支部長を務めることができました。多くの人と繋が
り多くの学びを得ながら楽しく活動をすることがで
きました。今後は会員として連盟活動に協力させて
頂きます。ありがとうございました。

2023年8月26日（土）10：00〜12：00／ホテルマイステイズ松山／参加者数 84名

り方は今まで通りでよいか？など自身に置き換えて
考える機会となりました。
　後半に「YES」「NO」のカードでクロスロードダ
イバーシティゲームをしました。事例の人物になり
きり、2択のカードで答えていきました。同じ選択を
してもそれぞれの理由や、たった5人のグループで
も考え方が違っていて面白いなと感じました。
　振り返りの中で、過去の経験から無意識にこうだ
と思い込んでいる事はとても沢山ありそうで、この
研修を通して存在を認めるということの大切さに気
づくことが出来ました。

「多様性を考えるこれからの看護・チーム作り」〜アンコンシャスバイアスに気づく〜
講師：一般社団法人スキルドエヒメ 代表理事　天野 淑子

　これからは、連盟の一会員としてできることをし
ていきたいと思っています。
　皆さまよろしくお願いいたします。
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愛媛県看護連盟

副会長
福本　節子

青年部代表
長山　幸仁
（済生会今治病院）

会　長
鎌倉　文子

OB支部
巻田すみ子
（和ホスピタル）

愛媛県立中央病院・愛媛県立子ども療育センター
松山まどんな病院・公益社団法人愛媛県看護協会
南松山病院・松山西病院・伊予病院・個人会員

済生会松山病院

松山ベテル病院・訪問看護ステーションベテル
道後ベテルホーム・ベテル三番町クリニック
ベテルケアプランセンター

松山記念病院・くろだ病院・堀江病院・和ホスピタル

奥島病院・道後温泉病院・鷹の子病院

愛媛県赤十字血液センター・日本赤十字社愛媛県支部
松山赤十字病院

愛媛大学医学部附属病院・四国がんセンター
愛媛医療センター・松山リハビリテーション病院
南高井病院・久万高原町立病院

松山市民病院・おおぞら病院

愛媛県立医療技術大学
愛媛大学大学院医学系研究科看護学専攻
松山看護専門学校・河原医療大学校
人間環境大学松山看護学部
聖カタリナ大学看護学科

宮下　圭子（伊予病院）

柏　美栄子（済生会松山病院）

善家　新一（道後ベテルホーム）

谷岡　真作（松山記念病院）

水野はる香（奥島病院）

堀内　慈子（松山赤十字病院）

倉橋　千秋（松山リハビリテーション病院）

宇髙さとみ（松山市民病院）

大北　米香（松山看護専門学校）

中予第1支部

中予第2支部

中予第3支部

中予第4支部

中予第5支部

中予第6支部

中予第7支部

中予第8支部

看護教育支部

347人

201人

130人

54人

137人

470人

863人

267人

21人
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新体制のご紹介

顧　問
植岡　道玄

監　事
中野　民子
（松山ベテル病院）

幹事長
永江　　隆

監　事
竹田いよ子
（自宅）

新居浜第1支部

新居浜第2支部

副会長・西条支部

今治支部

南予第1支部

南予第2支部

南予第3支部

306人

382人

526人

306人

492人

303人

120人

HITO病院・愛媛労災病院・公立学校共済組合四国中央病院
十全看護専門学校・十全総合病院
四国中央医療福祉総合学院・十全ユリノキ病院・個人会員

愛媛県立新居浜病院・住友別子病院・循環器科林病院
東城看護専門学校・個人会員

西条中央病院・済生会西条病院・村上記念病院
西条市民病院・西条愛寿会病院・西条市立周桑病院
個人会員

愛媛県立今治病院・済生会今治病院・済生会今治第二病院
美須賀病院・済生会今治老人保健施設希望の園・個人会員

JCHO宇和島病院・鬼北町立北宇和病院
愛媛県立南宇和病院・旭川荘南愛媛病院・市立宇和島病院
宇和島市立津島病院・宇和島徳洲会病院
介護老人保健施設ふれあい荘・個人会員

市立大洲病院・市立八幡浜総合病院・大洲中央病院
喜多医師会病院・ひらやま内科 呼吸器内科クリニック
真網代くじらリハビリテーション病院・個人会員

宇和島市立吉田病院・介護老人保健施設オレンジ荘
西予市立西予市民病院・西予市立野村病院
訪問看護ステーション東宇和・介護老人保健施設つくし苑
個人会員

水田　史子（十全総合病院）

守屋　昭子（住友別子病院）

日浅千代美（村上記念病院）

宮嶋　優里（済生会今治病院）

川口加代子（自宅）

近藤　伸（喜多医師会病院）

山本　静子（自宅）
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編集
後記

　前会長と協力し、昨年は看護の代表である友納理緒先生を国会へ送る
ことができました。令和5年7月より会長が交代し、愛媛県看護連盟は
新体制がスタートしました。
　看護現場の声を届けるために一致団結し、次期参議院議員選挙組織内
候補予定者の石田まさひろ先生を応援していきましょう。

看護の未来をつくるのは、
会員一人ひとりの力です！

現職を退職された後も、看護の未来のために、連盟会員として是非継続を！
友人・知人でまだ会員でない方がおられましたら、入会を勧めていただき各支部、各
施設 1名からでも会員増を目指しましょう。
入会申し込みは、愛媛県看護連盟までご連絡ください。

年　会　費
〇正 会 員	 8,000円
（愛媛県看護連盟3,000円　日本看護連盟5,000円）

〇特別会員	 8,000円
〇賛助会員	 一口1,000円より
〇学生会員	 無　料

会員募集中

愛媛県看護連盟
HPはこちら

支　部　名 前 支 部 長 新 支 部 長

中予第５支部 笹　山　千代美 水　野　はる香

中予第６支部 大　西　文　恵 堀　内　慈　子

◆支部長交代のお知らせ


